
令和４年第４回定例会

一 般 質 問 発 言 通 告 書

（ １２月 １２日・１３日・１４日）
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順番 議席番号 議 員 氏 名 答弁方式 頁

１ ７ 奥 谷 崇 一括質問一括答弁 ４

２ １３ 下 村 壽 郎 一括質問一括答弁 ６

３ １６ 篠 塚 昌 毅 一括質問一括答弁 ８

４ ２３ 柏 村 忠 志 一問一答 １０

５ ８ 矢 口 勝 雄 一括質問一括答弁 １２

６ １８ 海老原 一 郎 一括質問一括答弁 １６

７ ６ 久 松 猛 一問一答 １８

８ ３ 吉 田 千鶴子 一括質問一括答弁 ２０

９ ４ 福 田 一 夫 一括質問一括答弁 ２２

１０ ２ 平 石 勝 司 一括質問一括答弁 ２４

１１ １４ 鈴 木 一 彦 一問一答 ２６

１２ ９ 勝 田 達 也 一問一答 ２８

１３ １ 目 黒 英 一 一括質問一括答弁 ３０
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

７ 奥谷 崇

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 本市におけるカスタマーハラスメントの現状と対策

について

(1) 令和３年第１回定例会において、カスタマーハラ

スメントについて質問したが、その後の本市の取り

組み内容について伺う。

(2) 商業、小売業、飲食業等を所管する商工観光課か

ら市内の各業界団体への周知は行われているのか、

現在の状況と今後の方針を伺う。

(3) 行政窓口におけるカスタマーハラスメントも多く

なっていると思われるが、職員に対するカスタマー

ハラスメントの実態把握はできているのか。また、

対策マニュアルは作成されているのか。

(4) 本市職員へのフォロー、研修の有無、警察ＯＢの

採用の有無について伺う。

(5) 不当要求行為に対する条例や規則はあるか。また、

不当要求行為への対応実績や、提訴の実績はあるか

伺う。

２ 市内のＡＥＤ設置状況について

(1) 現在の市内におけるＡＥＤの設置状況 (設置場

所、台数) 、および稼働状況について伺う。

(2) 先日、モール５０５近辺において、倒れた人の救

護の際ＡＥＤが必要となったが、近くに設置されて

いなかったと聞いた。市の中心部で、キララまつり

や産業祭など多くの人が集まる場所のため、地元か

らＡＥＤの設置を求める要望もある。新たにＡＥＤ

の設置をお願いしたいが、今後の予定は。

市 長

及 び

担当部長

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

１３ 下村 壽郎

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 児童遊戯施設等の整備について

児童遊戯施設の整備についてお伺いします。児童福祉

法第６条の３第６項の規定による地域子育て支援拠点

事業として、市内４か所の保育所内に地域子育て支援セ

ンター、さらに、単独で２か所の子育て交流サロンを設

置していますが、より一層の子育て支援機能の拡充を図

るため、保護者が気軽に子育て相談をすることができ、

子育て世代の触れ合いや子供たちの遊びの場として、雨

の日でも遊べる屋内施設と、屋外では豊かな自然の中で

活き活きと活動できる運動場や遊具を備える、環境に配

慮した児童遊戯施設を併設した「子育て支援センター」

が必要であります。そこで、次の３点についてお伺いし

ます。

(1) 子育て支援機能である児童遊戯施設について、市

長のご所見をお伺いします。

(2) 市内の児童遊戯施設の現状についてお伺いしま

す。

(3) 新たな児童遊戯施設整備の具体的な計画はありま

すか。

２ 公園遊具整備について

乙戸沼公園の遊具の修繕または更新についてお伺い

します。

(1) 現状の調査結果についてお伺いします。

(2) 調査結果に基づいた修繕または更新の計画につい

てお伺いします。

(3) 乙戸沼公園の将来像についてどのように計画され

ているかお伺いします。

市 長

及 び

担当部長

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

１６ 篠塚 昌毅

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 本市における不登校児童の実態と対策について

文部科学省が令和２年度に実施した不登校児童生徒

の実態調査で、全国小中学校の不登校児童生徒数は過去

最高の２４万４，９４０人、前年度から２４％増加して

いるとの発表があり、マスコミではかなり深刻な状態に

あるとの記事が掲載されていました。そこで、次の点を

お伺いします。

(1) 本市の不登校児童生徒数の実態と課題について

(2) 不登校問題に対する本市の対策について

(3) 生徒と保護者に対する心のケアについて

２ 本市が管理している市営住宅の今後について

本市が管理している単身入居可能な次の住宅は建築後

５０年以上が経ち老朽化しているので、建て替え等の検

討をしているのか、今後の方針についてお伺いします。

(1) 竹の入第 1

(2) 竹の入第 2

(3) 南ヶ丘

(4) 都和テラス

３ 老人福祉センター湖畔荘の今後について

平成３０年第３回定例会にて老人福祉センター湖畔

荘の今後についてお伺いしました。当時の答弁では開設

後３７年が経過し老朽化が進んでいるが、現在のところ

大規模改修工事や建て替えについては具体的な検討は

していないが、福祉施設全体について検討する旨のお話

をいただきましたので、早く検討するように要望をいた

しました。あれから５年近くが経過しました。老人福祉

センター湖畔荘の今後についてお伺いします。

教 育 長

及 び

担当部長

担当部長

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

２３ 柏村 忠志

（答弁方式：一問一答方式）

１ 土浦市内の不登校児童生徒について

(1)文部科学省が毎年実施している調査によると、県

内の国公私立学校において、２１年度に３０日以上

欠席した不登校の児童・生徒は６，４１１人で、過

去、最多であった。

土浦市内の不登校児童生徒は何名か。また、その

対応策について伺う。

２ 国際部及び「男女共同参画推進部（仮称）」新設につ

いて

(1) 第７次土浦市総合計画基本後期計画 (略称「基本

計画」) では「市民の国際感覚と国際理解の促進」

へ向け、「施策」の指標・目標値が示されている。

その具体的状況を伺う。

(2) 「基本計画」では、「男女共同参画社会づくりの

推進」の課題を挙げている。審議会等における女性

委員の割合及び課長の割合目標を伺う。

３ 宍塚大池地域に「宍塚大池公園（仮称）」を創るため

の課題について

(1) 買収金額・面積を伺う。

(2) 定期借地権を活用する場合の「費用対効果」を

伺う。

(3) 宍塚大池周辺地区開発地権者の人数を伺う。

(4) 宍塚大池水量・水質の変化を伺う。(１９８７

～１９９１年及び２０１７～２０２１年)

(5) 雑木林、竹林、水田、畑それぞれの面積を伺

う。(１９８７～１９９１年及び２０１７～２０

２１年)

教 育 長

市 長

及 び

担当部長

市 長

及 び

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

８ 矢口 勝雄

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 女性消防団の活躍について

女性の活躍は、地域防災に重要な役割を担う消防団

においても期待するところです。担い手不足という大

きな課題解決にもつながると思いますので、今後への

期待を込めて質問します。

(1) 土浦市消防団において、女性消防団設置の経緯を

伺う。

(2) 女性消防団のこれまでの活動内容と現状の人員

等を伺う。

(3) 女性団員の入団は、団員不足解消につながると期

待するところだが、更なる採用活動はどのように行

っていくのか。

(4) 消防団組織の中で今後どのような役割を担って

いくのか。また組織の中での位置付けはどうなるの

か。

２ 国道３５４号線下高津地内の樹木伐採について

土浦橋から南に向かう上り坂の東側法面は樹木が生い

茂り、国道上にせり出しています。車ばかりでなく歩行

者・自転車も通行量が多い場所であり危険な状況です。

早急な対応を求めるところですが、ご所見を伺います。

（次項に続く）

担当部長

担当部長



13



14

議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

３ 市の所有施設における省エネ設備導入について

昨今の急激なエネルギー価格上昇に伴う燃料費、電

気料等の値上げを受け、今回の補正予算では各施設の

光熱水費の増額が提案されています。今回の上昇は一

時的なものとは断定できず、今後も継続した光熱水費

の負担増加に備えておかなければならないと考えま

す。

この点を踏まえ、省エネ機器への設備投資を計画的に

行っていくべきと考えますが、ご所見を伺います。

(1) 今回の補正予算のうち、各施設における光熱水費

の増額の合計金額はどの程度なのか。

(2) 今までの燃料・電気等の単価では採算が合わなか

った省エネ機器も、今回の高騰により導入するメリ

ットが出てくる可能性があります。またＣＯ2削減

の観点から検討する価値も見いだせると思います。

ご所見を伺います。

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

１８ 海老原一郎

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 土浦市の花火について

(1) 第９１回土浦全国花火競技大会について

① 今回の新しい取り組み(チケット販売方法、イ

ス席、花火鑑賞講座など)について

② 大会の総括について

(2) 仮称｢土浦花火ミュージアム(花火資料館)｣の新

設について

市 長

及 び

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

６ 久松 猛

（答弁方式：一問一答方式）

１ 神立駅にエスカレーターの設置を

２ つちまるバスの運行について

(1) 一日当たりの利用状況について

(2) デマンド方式に切り替え、運行エリアの拡大及び

増便について

３ 加齢性難聴者の補聴器購入への補助について

４ ＬＰガスの活用で小中学校体育館に空調設備の設置

を

市 長

市 長

市 長

教 育 長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

３ 吉田千鶴子

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 「子どもの幸せを最優先する社会」をめざして

妊婦・子育て家庭への伴走型相談支援と経済的支援

の一体的実施（出産・子育て応援交付金）についてお伺

いいたします。

(1) 安藤市長の「子育てを応援したい!」との熱き想

いをお伺いいたします。

(2) 「伴走型相談支援」とは、具体的にどの様な支援

となるのか伺う。

(3) 「経済的支援」の「出産・子育て応援交付金」に

ついては具体的にどの様な支援となるのか伺う。

(4) これらの事業内容を受けて本市のお考え・取り

組み・タイムスケジュールについて伺う。

２ ＨＰＶワクチン・９価ＨＰＶワクチンの定期接種化

対応についてお伺いいたします。

(1) 積極的勧奨再開に伴う対応と現状について

(2) 今年度直近までの接種率と市民の反応について

(3) 検診受診率を上げるためについて

(4) ＨＰＶワクチンは女性だけが接種するものなの

かについて

(5) 来年(令和５年)４月から始まる９価ＨＰＶワク

チンの効果や安全性について

(6) ９価ワクチンの市民への対応と方針について

市 長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

市 長

担当部長

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

４ 福田 一夫

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 福祉は経済成長の担い手たりうるか

(1)土浦市にやってくる年金の総額はどのくらいにな

りますか伺います。

(2)福祉分野における事業所数とそれらが支える顧用

はどのくらいになるか伺います。

(3)昨年そして今年の事業所の廃業や倒産は？

(4)福祉と経済の相乗効果を引き出すシステムについ

て伺います。

(5)福祉分野の顧用拡大のための条件と可能性について

伺います。

２ インボイス制度について

まだまだ市民の理解が遅れているインボイス制度の

周知について伺います。

担当部長

担当部長

担当部長

市 長

市 長

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

２ 平石 勝司

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ ベーシックサービスについて

医療や介護、教育、障がい福祉、住まいなど人間が生

きていくうえで必要不可欠な基本的サービスを原則と

して無償化し、「弱者を助ける制度」から「弱者を生ま

ない社会」へ福祉の裾野を大きく広げるベーシックサ

ービスについて、本市では、どのように認識しています

か。

２ ソーシャルワークについて

ソーシャルワークとは、暮らしや課題に取り組み、幸

福や健康といったウェルビーイングを高めるべく、人び

とやさまざま構造に働きかけるという意味ですが、本市

には、制度の狭間に陥ることなく誰もがサービスを受け

ることができる仕組みがありますでしょうか。

市 長

教 育 長

及 び

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

１４ 鈴木 一彦

（答弁方式：一問一答方式）

１ 市民の意見についての見解を伺う

「市長はこの３年間何もしていない。何をやりたいの

か見えてこない」という市民のご意見についての見解

(1)事業について

①中心市街地の開発

②インターチェンジ（ＩＣ）周辺の開発と企業誘致

２ 予算編成について

市 長

及 び

担当部長

市 長

及 び

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

９ 勝田 達也

（答弁方式：一問一答方式）

１ 市立小・中学校、義務教育学校への学習支援、食事支

援について。

(1) 令和元年度、３年度、４年度の全国学力・学習状況

調査の結果について、本市の傾向をお伺いいたしま

す。

(2) 学校内での学習支援について伺います。

(3) 塾に行かない子供の学校外での学習支援について

伺います。

(4) 必要とされている子供たちへの日々の食事支援な

どの生活支援について伺います。

(5) 定期的に開催される民間団体による子ども食堂、地

域食堂の開催状況と支援について伺います。

(6) 子ども食堂、地域食堂の課題、活性化への支援及

び、未実施地区への今後の対応について伺います。

２ 霞ヶ浦流域下水道事務所埋め戻し用仮残土置き場の

今後の予定について。

(1) 手野町石田地区に所在する埋め戻し用仮残土置き

場に残土を運び入れ始めて４０年以上が経過してい

ます。現在に至るまで、土盛りにより北側方面から霞

ヶ浦への眺望が遮断されております。将来的には土盛

り部分の高さを低くして眺望を回復するべきと考え

ますが、当該場所の今後の計画を市はどのようにとら

えているのかお伺いいたします。

教 育 長

及 び

担当部長

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

１ 目黒 英一

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 障がい者政策の課題について

(1) 鳥取県からスタートした「あいサポート運動」を本

市でも協定を結び、取り入れる必要があると思うが本

市の見解をお伺い致します。

(2) 教育現場でも「合理的配慮」「インクルーシブ教育」

の需要が高まり「あいサポート運動」を導入する必要

があると思うが、本市の見解をお伺い致します。

２ インクルーシブ児童施設について

(1) こどもランドがウララ２の８階にある理由をお伺

い致します。

(2) こどもランドの利用状況をお伺い致します。

(3) 合理的配慮、インクルーシブの観点で障がいのある

お子さんも利用しやすい屋内児童施設が必要だと思

いますが本市の見解をお伺い致します。

(4) 廃校などの跡地を利用したフリースペースがある

全天候型の施設を作る考えはあるかお伺い致します。

担当部長

担当部長
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